

LIBRO DEL SESQUICENTENARIO. III. Economía, Primera Parte: 1830-1980 -Ecuador 1830 – 1980. Edición Corporación Editora Nacional. Gráficas Señal. Quito, 1983.

Contenido:

“La *Corporación Editora Nacional* tiene la satisfacción de llevar a feliz término el *Libro del Sesquicentenario*, editado en homenaje a Los Ciento Cincuenta años de la fundación de la República. Enriquecer el diálogo permitiendo la posibilidad de que diferentes puntos de vista se expresen con absoluta libertad, bajo el marco de un pleno respeto a la pluralidad de pensamiento, es el objeto de esta colección, cuyos volúmenes anteriores fueron ‘Política y Sociedad’ y ‘Arte y Cultura’. Toda la obra en su conjunto quiere ser un aporte al esclarecimiento de los problemas nacionales.- En el presente volumen veintisiete autores, en forma crítica y analítica, dan al lector una visión panorámica del quehacer de los distintos sectores y actividades económicas de nuestro país en los ciento cincuenta años de vida republicana.- Originalmente estuvo programado editar el *Libro del Sesquicentenario* en tres volúmenes. Empero, al momento de recibir los trabajos correspondientes al Tomo III dedicado a la Economía ecuatoriana, nos encontramos con que el número de las contribuciones era superior al previsto originalmente... Todo esto, que es un síntoma halagador del éxito que ha tenido esta colección, nos ha obligado en términos prácticos, a añadir un volumen más, que será el final del *Libro del Sesquicentenario*.- Los artículos correspondientes a Economía han sido distribuidos entre los volúmenes III y IV de la Colección. En el presente volumen se incluyen los artículos que contienen versiones generales de la problemática, estudios sobre la fuerza de trabajo y los diversos sectores de la producción, amplia y flexiblemente considerados. En el Tomo IV se publican los ensayos referidos a la relación Estado-economía y a las variables regionales de la problemática” (“Presentación” a cargo de Francisco Avila Paredes, Supervisión Editorial. Corporación Editora Nacional).

“En historia, el punto de partida no es necesariamente un año determinado: suele ser todo un período, una época, desde la cual los hombres y las economías avanzan hacia nuevas etapas. En el caso del Ecuador republicano el punto de partida jurídico es sin duda el 13 de mayo de 1830, cuando se separó de la Gran Colombia para formar república aparte. Pero en lo social y económico, tal fecha no significa prácticamente nada... Ahora bien, el período descrito fue, fundamentalmente, un período de transición... En efecto, se trata de un tránsito entre dos épocas históricas de la colonia al estado nacional.- Si la celebración del sesquicentenario de la constitución del Ecuador como república independiente sirvió –como lo demuestran estos volúmenes de Política y Sociedad, Cultura y Economía- para una reflexión global del proceso histórico ecuatoriano, los meses que han transcurrido luego anuncian ominosamente la proximidad de una nueva crisis económica en la cadena de auges y caídas de las exportaciones del país.- En 150 años el modelo ha servido para un indudable crecimiento económico, para una diversificación social profunda, para un relativo desarrollo político.- Sin embargo, la crisis que se avecina demostrará todas las carencias de ese modelo que continúa concentrando la riqueza en unos pocos y empobreciendo a las masas” (“Estudio Introductorio” de este Volumen III a cargo de Gonzalo Ortiz Crespo).

Por nuestra parte, para empatar con los propósitos de la página web.adesp, de los ilustrados articulistas que figuran en el volumen III, Primera Parte, sobre Economía, por su vinculación más directa con el Servicio Exterior ecuatoriano, señalamos a los mismos, con indicación del artículo de su respectiva autoría: Alberto Quevedo Toro (Panorama general de la economía ecuatoriana, pág. 63); Patricio Lasso Carrión (Agricultura de la Sierra en la Historia del Ecuador 1830-1980, pág. 209); Alberto Acosta Espinosa (Ecuador: De la leña al petróleo, pág. 269); Galo Montaña Pérez (El Proceso de industrialización en el Ecuador, pág. 343); Egbert Espinosa Eichler (El Comercio del Ecuador con los países socialistas). (LNR).